
ЗА РЕШЕНИЯМИ—ДЕЛА 
23 декабря в Опочке и Себеже 

состоялись первые партийные кон
ференции производственных кол
хозно-совхозных управлений. Ос
новное внимание делегаты кон
ференции сосредоточили на корен
ных вопросах колхозного н сов
хозного производства, по-делово
му, самокритично проанализиро
вали, что уже сделано и что пред
стоит сделать по выполнению боль
ших задач, поставленных XXII 
съездом партии и мартовским 
Пленумом ЦК КПСС по резкому 
увеличению производства сельско
хозяйственных продуктов, вскры
ли недостатки и промахи в руко
водстве сельским хозяйством. 

Единодушно и горячо одобрив 
решения ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС, партийные конференции в 
принятых постановлениях выдви
нули конкретные задачи по разви
тию сельскохозяйственного произ
водства на 1963 год, определили 
неотложные меры щ их выполне
нию. 

На конференциях избраны пар
тийные комитеты производствен
ных управлений. В их состав 
вошли передовые люди села, уме
лые организаторы производства. 

Колхозы и совхозы Опочецкого 
производственного управления в 
текущем году добились некоторых 
успехов в увеличении производст
ва сельскохозяйственных продук
тов. Перевыполнены годовые пла
ны по продаже государству мяса, 
яиц, шерсти. Вместе с тем опочец-
кая конференция обратила внима
ние, что большие резервы и воз
можности, имеющиеся в колхозах 
и совхозах управления, использу
ются далеко не в полную «еру. 
Из-за неорганизованного перевода 
скота на стойловое содержание, 
преждевременного запуска коров 
осенью резко снизились надои но
лика. Вследствие этого многие 
колхозы и совхозы испытывают 
сейчас большие затруднения с вы
полнением годовых планов прода
жи молока. 

На низком уровне еще находит
ся производство зерна, незначи
тельны урожаи картофеля в 
льна. Медленными темпами идет 
продажа льяопродукции. Многие 
колхозы и совхозы плохо внедря
ют передовые методы содержания 
и откорма скота. 

Конференция потребовала от 
партийных организаций, руково
дителей колхозов и совхозов раз
вернуть действенное социалисти
ческое соревнование аа образцо
вую подготовку к весеннему севу. 
В ближайшие дни необходимо за-

ПРОЛЕТАРИЙ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 

вершить обмолот зерновых и льна, 
пополнить семенные фонды, дове
сти семена до высоких посевных 
кондиций. В 1963 году колхозы 
и совхозы Опочецкого управления 
должны увеличить до 50 процен
тов удельный вес зерновых в 
структуре, посевов, поднять уро
жайность до 9—-10 центнеров 
зерна с гектара. Для этого необ
ходимо внести на каждый гектар 
пашни не менее 10—12 тонн ком-
постов. Хороший пример в деле 
накопления удобрений показыва
ют совхоз «Глуваковскийя и кол
хоз «Большевик» Петровского 
сельсовета, где фермы становятся 
настоящими фабриками удобре
нии. 

В центре внимания партийных 
1рганизаций должны находиться 
вопросы развития животноводст
ва, дальнейшего увеличения про
изводства мяса и молока. Необхо
димо держать под повседневным 
контролем зимовку скота, по-хо
зяйски использовать имеющиеся 
корма, обязательно организовать 
приготовление соломы к скармли
ванию. Предстоит покончить с за
пущенностью в свиноводстве. В 
1963 году нужно откормить не ме
нее одной свиньи на каждые два 
гектара пашни. 

Главным в деятельности парт
организаций, указала конферен
ция, является постоянная забота 
о производстве. Наряду с этим 
нужно проявлять больше заботь 
0 людях, их быте, культурном 
обслуживании, улучшить идейно-
воспитательную работу. 

Важный вопрос об отношении 
1 порученному делу под
няла па конференции свинарка 
совхоза «Красный фронтовик» 
Ольга Яковлева. Она говорила о 
том, что низкие результаты в ра
боте отдельных животноводов час
то являются следствием того, что 
они не дорожат своей трудовой 
честью, работают кое-как, с хо
лодком, не считаются с общест
венными интересами. Ольга Яков
лева имела все основания бросить 
такой упрек некоторым своим то
варищам по профессии. Замеча
тельно трудится эта женщина. 
Нынче она откормила 3.000 сви
ней. 

Выполняя решения партийной 
конференции, парторганизации 
колхозов и совхозов должны не 
теряя ни одного дня возглавить 
подготовку к весеннему севу, на
вести образцовый порядок на фер
мах, мобилизовать тружеников 
села на успешное выполнение 
стоящих задач. 

Г А З Е Т А П С К О В С К О Г О О Б К О М А К П С С И О Б Л А С Т Н О Г О С О В Е Т А Д Е П У Т А Т О В Т Р У Д Я Щ И Х С Я 
дли районов Опочецкого территориального производственного колхозно-совхозного управления 

Г о д и з д а н и я 1-й 
№ 138 П я т н и ц а , 28 д е к а б р я 1962 г о д а Ц е н а 2 к о п 

Встретим весну во всеоружии! 

Впереди — 
бригада Васильева 

Заканчивается ч етвертый год 
семилетки. Итоги работы радуют 
тружеников пятой бригады сель
хозартели «Новая жизнь», где 
бригадиром Семен Васильев. Нын
че они добились увеличения про
изводства некоторых сельскохо
зяйственных продуктов, заняли 
первенство в соревновании. 

Правильная организация труда 
позволила быстро л без потерь 
провести уборку урожая. Это по
зволило получить сравнительно 
неплохой урожай. Озимой ржи с 
каждого из 45 гектаров собрано 
по 12,8 центнера, гороха — 12,9 
центнера. Хорош урожай и льно
семян — 3,4 центнера с га. 

Сейчас колхозники пятой брига
ды готовятся к полевым работам 
будущего года: доводят до кон
диций посевной материал. Еже
дневно на поля вывозится навоз, 
ведется заготовка торфа. Решено 
за зиму на каждый гектар, отве
денный под зерновые, вывезти не 
менее чем по 29 тонн органиче
ских удобрений. В. Буйлов. 

с, Красногородское. 

• 

Посещение товарищами 
Н. С. Хрущевым и Н. В. Подгорным 

Украинского научно-
исследовательского института 
КИЕВ. 25 декабря Первый секретарь ЦК КПСС, Председатель 

Совета Министров СССР Н, С, Хрущев и первый секретарь ЦК КБ 
Украины Н. В. Подгорный посетили Украинский научно-исследова
тельский институт синтетических сверхтвердых материалов и инст
румента Госплана Украинской ССР и ознакомились здесь с произ
водством искусственных алмазов и их применением в промышленно
сти. 

Товарищей Н. С. Хрущева и Б. В. Подгорного сопровождали ру
ководители киевских областной и городской партийных организаций 
В. И. Дрозденко и А. П. Ботвин. 

Пояснения давал директор института В. Н, Вакуль, доложивший 
о ходе научно-исследовательских работ по производству искусствен
ных алмазов и о строительстве промышленной базы института, В 
процессе ознакомления с работой института Н. С. Хрущев интересо
вался перспективами развития этой отрасли производства, себесто
имостью алмазов и высказал ряд советов по практическому приме
нению искусственных алмазов, особенно в инструментальной про
мышленности. 

Рабочие, инженерно-технические работники, ученые института 
горячо приветствовали Н С- Хрущева, 

О Л Х О З Н И К И сельхозарте
ли «XXI партсъезд» хорошо 

понимают, что в пятом году се
милетки им предстоит взять 
более высокие рубежи во всех 
отраслях производства. Вот по
чему они наряду с другими не
отложными делами — подготов
кой семян, вывозкой удобрений 
на поля, ремонтом техники — 
занимаются в школе механиза
торов. 

НА С Н И М К Е : механик кол
хоза П. П. Иванов (второй 
слева) объясняет слушателям 
школы механизаторов устройств 
во тракторного двигателя. 

СЕМЕНА НА ХРАНЕНИИ 

Работы — в комплексе 
В опочецком колхозе «Больше

вик» все шире развертывается 
подготовка к песне пятого года 
семилетки. Работы ведутся в ком
плексе. 

Большое внимание уделяют хле
боробы заготовке и вывозке на 
поля органических удобрений. 
Особенно хорошо поставлено это 
дело в первой бригаде, которой 
руководит Алексей Гаврилович 
Гаврилов. 

— Мы знаем цену удобрениям 
и всегда стараемся получше за ; 
править ими почву, — говорит 

Особую заботу о семенном фон
де проявляют полеводы сельхоз
артели «Красное Заречье» Опо
чецкого района. Еще с осени они 
позаботились о том, чтобы семен
ной материал был своевременно 
отсортирован. 

На очистке ячменя, овса, горо
ха и других культур с полной 
нагрузкой работало два зерно
очистительных агрегата. 

Сейчас семена зерновых и зер
нобобовых переданы на хранение 

, по акту кладовщикам. Самая боль¬
] шая часть семян хранится у кла-
\ довщнка Людмилы Федоровой. 

бригадир.—И вот результаты. | 
Нынче, несмотря на крайне не¬
благоприятные погодные условия, | 
нами получено с каждого из 94 
гектаров в среднем по 10 центне
ров зерна. 

Всего под урожай будущего го-} 
да хлеборобы колхоза уже вывезли 
700 тонн навоза и 250 тонн тор
фа. Приготовлено 430 тонн тор-
фонавозных компостов. 

Доводятся до посевных конди
ций семена, ремонтируется техни
ка. Уже вышло из ремонта четыре 
трактора. Е, Георгиев. 

Самостоятельно проведем борозду 
Ди сп етче р к олх оза « Поб еда » 

| Иван Тарасович Перепеч расска-
| зывает: 

— Очень хорошо поступило 
| правление колхоза, создав на мее¬
: те школу механизаторского все-
| обуча. 

В нашей школе учится 30 че
ловек. Мы занимаемся по програм

ме трактористов. Руководитель 
школы — преподаватель зоовет-
техникума т. Еолукеев умело пре¬
подносит изучаемый материал, 
широко использует наглядные по
собия. 

Занятия проходят в Мостищен-
ском сельском клубе Себежского 
района. Ю. Донецкий. 

ОБРАЗОВАНИЕ ОРГБЮРО ОБНОМА ВЛНСМ 
Бюро обкома ВЛКСМ для орга

низации работы по подготовке и 
проведению комсомольских конфе
ренций в производственных кол
хозно-совхозных управлениях и 
лромышленно - производственных 
зонах (кустах) области организова
ло организационное бюро обко
ма ВЛКСМ. В том числе утвержден 
следующий состав оргбюро: 

по Олонецкому производствен-

ному колхозно-совхозному управ
лению—тт. В.Спиридонов (предсе
датель), В. Павлов (зам. предсе
дателя), Ф. Баранов, М, Веселая, 
И, Васильев, Д. Павлов; 

по Себежсному производственно
му колхоано-совхозному управле
нию—тт. И. Ходов (председатель), 
С. Степанов (зам. председателя), 
В. Юрова, В. Пак, В. Гэ р т в и н, 
Т Хачксвз, 

Заведует она кладовыми на цент
ральной усадьбе колхоза. 

А. Павлов. 

„ М А Р С - Г В ПОЛЕТЕ 
Сообщение ТАСС 

А в т о м а т и ч е с к а я станция 
*Марс-1» продолжает полет к пла
нете Марс. З а период с 18 по 25 
декабря со станцией были прове
дены очередные сеансы радиосвя
зи. Радиосвязь со станцией 
«Марс-1» устойчивая. 

Данные телеизмерений пока* 
зали, что системы станции работа
ют нормально. 

Во время полета станции 
«Марс-[* с ее борта был получен 
значительный объем научной ин
формации: новые данные о радиа
ционных поясах Земли, данные о 
корпускулярных потоках, идущих 
от Солнца, а также данные об ин
тенсивности фона космических 
лучей, магнетизме а космическом 
пространстве и микрометеоритах. 
Прием и обработка научной ин
формации продолжается. 

На 8 часов московского време
ни 26 декабря станция будет по-
прежнему находиться в созвездии 
Возничего и иметь следующие ас
трономические координаты: пря
мое восхождение — 6 часов 33 ми
нуты, склонение—41 градус 18 ми
нут. К этому времени скорость 
удаления станции от Земли соста
вит 6.081 метр в секунду, а рассто
яние до станции - Л Ь } " 1 • — 20 
миллионов 430 тысяч километре». 



1-я партийная конференция Себежского колхозно-совхозного управления 

ж у м а 

ы м уем 
Прения по докладу секретаря обкома КПСС т. Марковского П, С. 

После доклада секретаря обко
ма КПСС тов. Марншнего П, С , 
в котором был дан подробный ана
лиз положения дел в сельском хо
зяйстве, изложены очередные за
дачи, стоящие перед коммуниста
ми и всеми тружениками колхозов 
и совхозов Себежского производ
ственного управления, начались 
выступления делегатов. Участники 
конференций не только подводили 
итоги работы за текущий год, но 
и говорили о том, что ими наме
чается сделать в новом, 1963 году 
для дальнейшего подъема колхоз
ного и совхозного производства, 
увеличения продуктов сельского 
хозяйства. Выступающие смело 
вскрывали недостатки, мешающие 
в работе, советовали, как лучше и 
быстрее их устранить. 

Первым на трибуну поднимает
ся председатель пустошкинского 
колхоза «Ленинец» тов. Маяков. 

— Нынешний год,— говорит 
он,—наша артель заканчивает 
с неплохими результатами. Вырос
ло поголовье скота на животно' 
водческих фермах, увеличилась 
его продуктивность. Благодаря 
атому артель досрочно выполнила 
государственные планы заготовок 
молока и мяса. 

Но коммунисты и колхозники 
не довольствуются сегодняшним 
днем, заглядывают в день завт
рашний. Они ясно видят, что 
дальнейшее развитие животновод
ства тормозит слабая кормовая 
база. Обилие кормов для скота мы 
наметили создавать не только за 
счет кукурузы и сахарной свеклы, 
а и за счет бобовых культур и в 
первую очередь кормового люпи
на. 

В нынешнем году этой ценной 
культурой у нас было занято 15 
гектаров. Опыт возделывания 
удался как нельзя лучше. С каж
дого гектара колхоз собрал более 
500 центнеров силосной массы. 
Центнер силоса, учитывая и за
траты на его заготовку, обошелся 
колхозу всего в 15 копеек. Лю
пин — перспективная и поистине 
богатырская культура. Его надо 
широко культивировать в каждом 
хозяйстве нашего производствен
ного управления. 

Затем тов. "Маяков рассказыва
ет о насущных нуждах хозяйст
ва, о том, что тормозит работу. 

— Электрификация нашего 
колхоза начата три года назад,— 
продолжает он.— Но до сего вре
мени еще электроэнергию не по
лучили две бригады. В них мы не 
можем механизировать трудоемкие 
процессы на фермах, работы вы
полняем по старинке, вручную. А 
ручной труд, как известно, мало
производителен, удорожает себе
стоимость животноводческих про
дуктов. Я надеюсь, что работники 
управления вопрос о механизации 
ферм сдвинут с мертвой точки. 

О трудовых делах коллектива 
совхоза «Идрицкий» доложил пар
тийной конференции директор тов. 
Юрикав. Он с теплотой говорил о 
передовиках совхозного производ
ства: комбайнерах тт. Васильеве 

« К Р А С Н Ы Й М А Я К » 
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и Новикове, трактористе Ф. Короб-
кипе, доярке Е. Шмигановской и 
других, которые успешно выпол
нили свои социалистические обя
зательства. Совхоз продал госу
дарству сверх плана 84 тонны 
мяса, досрочно выполнил постав
ки шерсти, завершает план прода
жи молока. 

Тов. Юринов, как и предыду
щий оратор, справедливо упрека
ет «Сельэлектро» за низкие 
темпы электрификации хозяйст
ва. 

— Линию электропередачи в 
нашем совхозе начали строить 
еще в 1956 году,—заявил од.— 
Часть столбов уже повалилась, а 
электроэнергии все нет. Нынче 
нам да электрификацию было от
пущено 20 тысяч рублей. Но из-за 
неповоротливости работников 
«Сельэлектро» едва-едва освоили 
12 тысяч. Электроэнергия нужна, 
как воздух, без нее немыслимо 
дальнейшее повышение производи
тельности труда. К сожалению, 
кое-кто не хочет понять этого и 
им все почему-то сходит безна
казанно. 

— Решения ноябрьского Плену
ма ЦК КПСС ̂ заключает тов. 
Юринов,—с большим одобрением 
встречены рабочими нашего сов
хоза. Они видят в них проявле
ние новой заботы о тружениках 
сельского хозяйства. А это вызы
вает трудовой подъем, желание 
работать лучше. Мы уже пере
смотрели структуру посевных 
площадей. В будущем году под ку
курузу отводим 180 гектаров, а 
пропашными культурами займем 
440 гектаров. На прифермских 
участках будем выращивать кор
мовую капусту и гибридную Ерюк-
ку. Удобрений для пропашных 
культур заготовлено достаточно. 
Намечаем специализацию отделе
ний. Например, в отделении Чай
ка решено проводить только от
корм и нагул крупного рогатого 
скота. Молочный скот разместим 
поближе к хорошим подъездным 
путям, чтобы удешевить перевозки 
продукции. На пастбищный период 
приобрели три передвижные элек
тродоильные установки. 

Электрификация колхозов и ме
ханизация трудоемких процессов 
в животноводстве, как видно, дав
но назревший вопрос. Поэтому 
коснулся его в своем выступлении 
и заместитель председателя пу-
стошкинского колхоза «Победа» 
тов. Сковорода. 

— Наш колхоз небогат рабо
чей силой,—говорит- он.—Однако 
мы вынуждены ежедневно выде
лять для доставки воды к живот
новодческим фермам 15 подвод. И 
только потому, что подача ее не 
механизирована. А ведь люди и 
лошади нужны нам для других 
дел. Если бы эти подводы поста
вить на вывозку удобрений, то они 
в месяц доставили бы на поля 
не менее 1.500 тонн навоза или 
торфа. 

Смонтирована в нашем колхозе 
электродоильная установка типа 
«елочка», но смонтирована нека
чественно и поэтому простаива
ет. А ведь она могла бы высвобо
дить немало, рабочих рук из жи
вотноводства, .Механизация — вот 
главный .резерв восполнения недо
статка рабочей силы, 

Делегат партийной организации 
себежского колхоза «Красный 
партизан» тов. Демидова критико
вала «Межколхозстрой» за не
доброкачественное строительство. 
Она указала, что в их артели не
давно сдан в эксплуатацию сви
нарник. Строители делали его по 
принципу «тяп-ляп», забыв даже 
устроить вентиляцию. И теперь 
из-за скопления водяных паров 
в свинарнике невозможно работать. 
Кроме того, перенасыщенность 
помещения влагой отрицательно 
сказывается на развитии живот
ных. В свинарнике нет электросве¬
та, хотя линия к свинарнику под
ведена. Свинарки работают с ке
росиновыми фонарями. 

— Ноябрьский Пленум ЦК 
КПСС,—говорит секретарь партий
ной организации совхоза «Себеж-
ский» тов. Тимонин,—сконцентри
ровал внимание коммунистов, всех 
тружеников деревни на главном 
участке — сельском хозяйстве. 
И не случайно. Без дальнейшего 
подъема колхозного и совхозного 
производства немыслимо добиться 
изобилия продуктов питания, не
возможно строительство комму
низма. 

Нельзя сказать, что наша пар
тийная организация, дирекция 
совхоза до Пленума ЦК развитию 
хозяйства не уделяли внимания. 
Несмотря на трудности нынешней 
осени, мы перевыполнили план 
озимого сева. В четыре раза уве
личили посевы такой ценной куль
туры, как озимая пшеница. Сев 
озимых проведен в лучшие агро
технические сроки по землям, хо
рошо заправленным удобрени
ями, сортовым зерном. А это,безус
ловно, положительно скажется 
на урожае. 

Слабым местом в нашем хозяй
стве является кормовая база для 
животноводства. Для укрепления 
ее нами тоже проделана некоторая 
работа. С помощью экскаватора 
углублено русло реки и тем самым 
осушено 200 гектаров сенокосов. 
С этих сенокосов, как утверждают 
старожилы, когда-то кормился всю 
зиму личный скот крестьян. 

Готовится совхоз и к предсто
ящему весеннему севу. Под яровой 
клин заготовлено летом 20 тысяч 
тонн торфа. Вывезено на поля 2 
тысячи тонн навоза, завозятся 
минеральные удобрения. 

И все же культура земледелия 
в нашем совхозе, да и во многих 
колхозах управления еще низкая. 
Повышать ее мешают сильная за
соренность полей камнями и не
достаток почвообрабатывающих 
орудий. Даже железный лист для 
изготовления простой волокуши к 
трактору достать негде. А попро
буйте купить пружинный культи
ватор, каток для прикатывания 
почвы. Днем с огнем не сыщете. 
Эти вопросы надо решать. 

В заключение остановлюсь на 
ремонте техники, вернее, о на
вязывании ремонта. Запасных ча
стей в магазине отделения «Сель
хозтехника» не достанешь, они 
идут в ремонтные мастерские. А 
там, если и дадут, то обязательно 
начислят за работу по ее установ
ке накладные расходы. В резуль

тате пустяковый ремонт обходится 
втридорога. Надо, чтобы мага
зины отделений «Сельхозтехни
ка» отпускали запасные части 
непосредственно колхозам и сов
хозам. В большинстве хозяйств 
имеются неплохие мастерские, 
квалифицированные кадры меха
низаторов, которые с успехом 
справятся с ремонтом своими си
пами. Это удешевит ремонтные 
работы. 

Кратким, но выразительным бы
ло выступление бригадира колхоза 
«Новый путь» Себежского района 
тов. Потемкина. 

— Низкие урожаи нынешнего 
года,—заявил он,—многие руко
водители объясняют плохой пого
дой. За этой ширмой они пытаются 
скрыть свои недостатки. Мы ра
ботали в тех ж условиях, но на 
урожай не жалуемся. Озимых со
брано по 9,3 центнера с гектара, 
а с отдельных посевов озимой 
пшеницы получено по 22 центне
ра зерна с гектара. Оказывается, 
дело не в погоде; а в хорошей об' 
работке почвы, заправке ее орга
ническими удобрениями и свое
временной уборке урожая. 

Колхозники бригады в будущем 
году думают получить более высо
кие урожаи. К этому тщательно 
готовятся. Под яровой клин вспа
хано 250 гектаррв зяби, идет вы
возка на поля удобрений. Закан
чивается сортировка семян. 

Заведующий Себежским отде
лом народного образования тов. 
Лунин свое выступление в основ-
ком посвятил обучению работа
ющей молодежи. Он подчеркнул, 
что сельскохозяйственное произ
водство с каждым годом все боль
ше и больше оснащается техникой, 
что для управления ею нужны 
хорошо образованные люди. Од
нако многие руководители хо
зяйств на обучение рабочей моло
дежи не обращают внимания. 
Так, в совхозе «Идрицкий» более 
50 юношей и девушек не имеют 
восьмилетнего образования. Много 
молодежи не учится в колхозе 
имени Чапаева, совхозе «Себеж-
ский» и некоторых других. 

— Стыдно говорить,—заявил 

тов. Лукин,—но ведь и некото
рые секретари партийных орга
низаций, председатели, бухгалте
ры колхозов не имеют восьмилет
него образования. 

Далее тов. Лукин отметил, что 
кое-кто т руководителей несерь
езно относится к нуждам и запро
сам учителей, не ценит их труд. А 
работа учителей трудна и благо
родна. Председатель колхоза «Но
вая жизнь» той. Алексеев, напри
мер, довел до учителей задания 
по тереблению льна и в случае 
невыполнения их запретил пасти 
скот на колхозных угодьях. В 
совхозе «Идрицкий» детей однай 
учительницы отказались принять 
в детский сад. Малаховская шко
ла к началу учебного года не име
ла дров. И н то же время правле
ние колхоза «Красный партизан» 
снабжало топливом Зародищен-
скую церковь. Это все из ряда вон 
выходящие факты. И им не долж
но быть места в дальнейшем. На
родный учитель должен быть ок
ружен поистине всенародной за
ботой. 

На трибуне начальник Себеж
ского районного отдела милиции 
тов. Духон. Его речь направлена 
против жуликов и проходимцев, 
растратчиков и тунеядцев, про
тив их покровителей. 

— Бывший директор промком
бината Новиков,—говорит он,— 
известен как пьяница и вымога
тель. Однако это не помешало Се-
бежекому райкому партия реко
мендовать его на хозяйственную 
должность в детскую воспитатель
ную колонию. А разве мало слу
чаев, когда проворовавшиеся или 
растратившие государственные 
деньги торговые работники берут
ся под защиту руководителями рай-
потребсоюза и горторга, перево
дятся из одной торговой точки в 
другую? Настало время всему этому 
положить конец. Воров и расхи
тителей надо строго наказывать, 
поступать с ними так, как учил 
великий Ленин. 

С большим вниманием выслу
шали участники конференции 
выступление начальника Себеж
ского производственного колхоз
но-совхозного управления тов. 
Ряховского. Он рассказал, над чем 
должны работать колхозы и сов
хозы в настоящее время, какие 
задачи им предстоит решить. 

~ Первоочередной шшей зада
чей,—говорит он,—является ор
ганизованное проведение зимовки 
скота. А она, как показывают 
факты, проходит неудовлетвори
тельно. Скот в ряде колхозов со
держится в холодных помещениях, 
не обеспечен в достатке водой, 
кормовые рационы скудные, а 
между тем подготовка соломы к 
скармливанию почти нигде не ве
дется. Все это резко снижает на
дои молока. Крайне низкие при-
в&сы свиней. Они не превышают 
80—100 граммов в сутки. Эти не
достатки надо устранить. Необхо
димо немедленно улучшить со
держание и кормление животных. 

Второй, не менее важной зада
чей является подготовка к ве* 

сеннему севу. Настало время поза
ботиться о ремонте техники, сор
тировке семян, о пополнении се
менных фондов, о заготовке и вы-
в&ш на поля местных удобре
ний. Нельзя допускать ошибок 
прошлого года, когда на гектар 
пашни было внесено по 4 тонны 
органических удобрений. Чтобы 
собирать хотя бы средние урожаи, 
каждый гектар, как минимум, дол
жен получить 13—15 тонн удоб
рений. 

Далее тов. Ряховский говорит о 
том, что надо сделать для того, 
чтобы увеличить запасы удобре
ний. Он рекомендует по примеру 
совхоза «Глубоковский» организо
вать приготовление торфонавозны?; 
компосгов, применять торф для 
подстилки скоту, 

— Образцовое проведение зи
мовки скота и хорошая подготовка 
к весеннему севу,—заключает 
начальник управления,—являют
ся главными задачами сегодняш
него дня. От успешного решения 
их зависит дальнейший подъеы 
колхозного и совхозного производ
ства. 
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Добрая слава идет по колхо
зу «XXI партсъезд» о доярке 
пристовской фермы Валентине 
Ивановне Барышниковой. До 
прошлого года она работала 
свинаркой. За два опороса полу
чала в год но 22 поросенка от 
свиноматки. 

Правление артели не могло 
не заметить трудолюбия опыт
ного животновода. И когда на 
молочной ферме начали сни
жаться надои, Барышникову по
просили перейти работать дояр
кой. Здесь Валентина Ивановна 
показала себя настойчивым, 
инициативным человеком. На
дои в ее группе возросли за 
год более чем на 1.000 кило
граммов от коровы. 

В стойловый период доярка 
обещает получить от каждой 
коровы не менее 1.500 кило
граммов молока. Словам ее мож
но верить. От отелившихся в 
декабре трех коров надаивает
ся до 20 килограммов молока в 
сутки от каждой. Такого молока 

Летом в поле, 
зимой — н а ферме 

Немало пришлось поработать 
Кириллу Антоновичу Минаеву. 
Много лет трудился он в полевод
стве, был учетчиком, заправщи
ком горючего. А когда в колхозе 
потребовался пастух, Кирилл Ан
тонович пошел на томсинскую мо
лочнотоварную ферму. Правление 
себежской сельхозартели «Пламя» 
назначило его старшим пасту
хом. Вместе с напарниками Вик
тором Белодедовым и Леонидом 
Шлаковым он пас. 100 коров. 
Стадо большое. Чтобы вдоволь 
накормить животных, пастухам, 
как говорится, приходилось не 
жалеть ног. 

Животноводы фермы давно 
перекрыли свои обязательства и 
сейчас трудятся в счет пятого 
года семилетки. Первенство по 
надоям прочно удерживают Л. Ни
китина н С. Шпакова. Первая из 
них получила от каждой коровы 
почти по 2.880 литров молока, 
вторая — более 2.800. 

— И в том, что мы добились 
таких показателей, огромная за
слуга наших пастухов,—говорят 
доярки. 

Скот давно переведен на стой
ловое содержание. Теперь Кирил
лу Антоновичу можно было бы и 
отдохнуть. Но где там! Разве он 
ножет без дела сидеть? Сейчас 
К. А. Минаев ежедневно вывозит 
навоз из скотного двора. 

— Доярки томсинской фермы с 
честью оправдывают высокое 
звание коллектива коммунистиче
ского груда,—говорит зоотехник 
Антонина Волкова, 

Достойны этого звания и пасту
хи. 

И. Герасимов, 
сельский почтальон, 

д. Бошкинон 

ни одна из доярок артели не 
получала даже в лучшие дни 
пастбищного периода, 

В чем же секрет высоких на
доев? 

Доярка внимательно ухажи
вает за животными. 

Молоко у коровы на языке. 
Это учитывает Барышникова. 
На каждую корову в сутки она 
дает по 10 килограммов грубых 
кормов, в том числе по 5 кило
граммов клеверного сена. 
Кроме того, на к о р о в у 
приходится по 20 кило
граммов силоса. Все эти корма 
животным скармливаются бе
режно и умело. Животным пе
ред отелом дается больше гру
бых кормов, после отелов они 
получают повышенную норму 
силоса. 

Второе место в соревновании 
занимает Акулина Михайлова. 
В среднем она сейчас получает 
по 10 килограммов молока в 
сутки, а от двух отелившихся 
коров надаивает по пуду и 
больше молока в день. 

В пятом году семилетки жи
вотноводы рассчитывают взять 
новые рубежи. Валентина Ба
рышникова дала слово получить 
по 3.000 килограммов молока 
от коровы, Акулина Михайло
ва — 2 .500. Можно не сомне
ваться, что они выполнят свои 
обязательства. 

А. Алексеев. 

На новые рубежи 

Животноводы красногород-
ской сельхозартели «Борец» 
удовлетворены своей работой. 
Д а т потрудились они неплохо. 
З а одиннадцать месяцев это
го года они произвели и 
продали государству 230 тонн 
молока при плане 170. 

Слаженный , дружный кол
лектив доярок т р у д и т с я в 
колхозе. Давно перевыполни
ли свое обязательство З и 
наида Лунева и Мария К л и 
мова, надоившие от каждой 
коровы более двух тысяч 
килограммов молока. 

Доярки работают в живот
новодстве много лет подряд. 
Свой богатый опыт они пере
дают другим. Сейчас среди 
доярок развернулось сорев
нование за получение высо
ких надоев и в зимне-стойло
вый период, 

П. Мишин. 

Стадо больше, а молока меньше 
По производству молока колхоз 

«Авангард» занимает одно из по
следних мест в Опочецкоы районе. 
Средний надой от каждой фу
ражной коровы на 15 декабря со
ставляет только 1.510 килограм
мов. Это на 296 килограммов 
меньше, чем за соответствующий 
период прошлого года. 

На фермах артели насчиты
вается 196 коров. Нынче дойное 
стадо несколько увеличилось. И в 
то же время продажа молока со
кратилась по сравнению с.тем 
же периодом прошлого года на 18 
тонн. 

В настоящее время создалось 
такое положение, что колхоз ока
зался на грани срыва выполнения 
задания по продаже молочной 
продукции. За 11 месяцев на при
емные пункты доставлено лишь 
219 тонн молока из плана 253 . В 
чем же причина отставания? 

Дело в том, что в колхозе нет 

План перекрыт 
Хорошими успехами провожают уходящий 1962 год животно

воды сельхозартели «Урожай», За счет собственного воспроизвод
ства стада в артели возросло поголовье коров, свиней, овец и пти
цы. Повысилась и продуктивность животных. 

Колхоз успешно справился с планом продажи продуктов жи
вотноводства государству. Молока, например, продано 284,7 тонны 
при плане 260, мяса — 54 тонны. Перекрыт также план продажи 
яиц и шерсти. 

А. Алешин. 

Где Же обещанное болЬшое молоко? 
Когда главный зоотехник совхо

за «Вышгородский» Виктор Кон
стантинович Стародубкин узнал 
о целях нашей беседы, он 
откровенно признался: 

— Да, показателями по произ
водству продуктов животноводст
ва в 1962 году нам похвастаться 
нельзя. Не радуют, в частности, 
данные по молоку. Совхоз не вы
полнил своих годовых обяза
тельств. 

Главный зоотехник сказал 
сущую правду. Вот цифры. Всту
пая в 1962 год, коллектив дал 
слово продать государству 2.160 
тонн молока, 440 тонн мяса и 
400 тысяч яиц. По состоянию на 
первое декабря хозяйство не вы
полнило плана ни по одному виду 
продуктов животноводства. 

Были ли у совхоза возможно
сти выполнить принятые социали
стические обязательства? Безу
словно. Это относится особенно к 
производству молока. Если бы 
руководители хозяйства проявили 
настоящую заботу о дойном ста
де, обеспечили ему теплую и сы
тую зимовку, то было бы большое 
молоко. 

И действительно. Кормов заго
товлено в совхозе нынче в доста
точном количестве. Так, суточный 
рацион каждой коровы составля
ет: силоса — 15 килограммов, 

БЕСПОКОЙНЫЙ ЧЕЛОВЕК 
В опочецком колхозе «Больше

вик* о ветфельдшере Петре Семе
нове говорят так: 

— У него не меньше беспокой
ства, чем у врача. 

Ветфельдшер в любую минуту 
готов взять свою сумку и выйти 
или выехать на вызов в самую 
отдаленную деревню. Сколько жи
вотных спас от гибели этот че
ловек! 

В прошлом месяце неожиданно 
заболела моя корова. Я знал: ес

ли ей не помочь, она от силы про
живет четыре часа. Узнав о не
счастье, к нам сразу же явился 
ветфельдшер. Животное было спа
сено. 

Колхозники от души благодарят 
Петра Семенова за его огромную 
заботу об общественном живот
новодстве и о скоте, находящемся 
в личном пользовании тружеников 
деревни. 

П. Семенов. 
д. Арапы, Опочецкий район. 

сена — 7 и яровой соломы — 3 
килограмма. 

— При такой обеспеченности 
грубыми и сочными кормами,— 
признается секретарь партийного 
бюро В. И. Иванов,—можно было 
вполне получать от коровы в 
день до 9 килограммов молока, 
а фактически надаиваем по 
3—3,5 . 

С этими словами секретаря 
парторганизации нельзя не согла
ситься. Они соответствуют дей
ствительности. Невольно напра
шивается вопрос: почему пря 
благоприятных условиях совхоз 
«Вышгородский» не только не 
увеличил, а даже допустил сни
жение производства молока? 

Причинами такого ненормаль
ного положения являются бесхо
зяйственность, несоблюдение на 
фермах элементарных правил ухо
да и кормления животных. 

Взять, к примеру, отделение 
Нивки. Здесь за 18 дней декабря 
допущено снижение надоев моло
ка в среднем на 55 килограммов 
от коровы. Это произошло глав
ным образом потому, что коро
вам силос дается в замороженном 
виде. Естественно, питательные 
качества его значительно снижа
ются. 

Такое ненормальное положе
ние, по-видимому, мало беспокоит 
управляющего отделением т. Тимо
феева и бригадира т. Григорьева. 

Или вот отделение Карелы, 
где за 18 дней надой молока от 
коровы снизился на 160 кило
граммов. Руководители этого от
деления оправдываются тем, что 
коровы находятся в запуске. В 
этом ли только дело? Нет. Основ
ная причина — дойным коровам 
мало выдают сочных кормов, й 
все потому, что их заготовлено 

здесь меньше, чем в других от
делениях. 

Значительное снижение надоев 
молока в декабре допущено так
же в отделениях Кокшино, Еми-
лово, Петрушенки, Климова, Зили. 

Четвертый год семилетки на 
исходе. Подводя его итоги, руко
водители беспомощно разводят 
руками. Они не раз задают себе 
один и тот же вопрос: как могло 
случиться, что обязательства по 
увеличению производства продук
тов животноводства не выполне
ны, обещанное большое молоко не 
дано? . 

И все это потому, что партий
ное бюро, дирекция за последнее 
время ослабили внимание к вопро
сам животноводства, больше увле
кались показной стороной дела, 
переложив целиком и полностью 
всю работу на отделения. Это и 
привело к нежелательным резуль
татам. 

А. Шадрин. 

порядка на фермах. С первых дней 
стойлового содержания коровы по
ставлены на полуголодный паек. 
В рацион входят два килограмма 
сена, семь килограммов силоса и 
три килограмма соломы. Хуже 
всего кормят скот на тарасовской 
ферме. Здесь суточная норма со
лоны на каждую корову урезана 
до одного килограмма. Спраши
вается: почему такая «экономия»? 
Руководители артели объясняют 
это тем, что до сих пор не все 
озимые обмолочены, поэтому для 
скота и соломы нет. Несерьезное 
оправдание. 

В сельхозартели «Авангард» 
знают о передовых методах при
готовления кормов в совхозе «Глу-
бовдвский». Знают, но на своих 
фермах корма не приготовляют. 
Запаривание и сдабривание соло
мы до сих пор в артели не орга
низованы. 

Не позаботились здесь и об 
утеплении скотных дворов. По 
этой причине на высоковскоЙ фер
ме из-за резкого похолодания за
мерзла в трубах вода, бездейству
ют автопоилки. Все эти неполадки 
являются серьезным тормозом для 
достижения высокой продуктив
ности животноводства. Сейчас на 
выеоковской ферме даже от но
вотельной коровы надаивают не 
более 4—5 килограммов молока 
в сутки. 

В артели есть свои маяки. 
Взять, например, дояра Алексан
дра Ефимова. За 11 месяцев он 
получил от каждой коровы по 
2.322 килограмма молока. Лишь 
на 46 килограммов отстала от не
го доярка Анастасия Ефимова. Но 
практика передовиков в артели не 
обобщается и не изучается други
ми животноводами. 

Сельхозартель «Авангард» ока
залась в большом долгу перед го
сударством. Правлению и колхоз
ной партийной организации необ
ходимо принять все меры к тому, 
чтобы в зимний период поднять 
продуктивность скота. 

А. Евстнфеев. 

РАСТЕТ СТАДО 
Молочнотоварные фермы опо

чецкого колхоза «Родина» попол
няются за счет воспроизводства 
общественного стада. Нынче, на
пример, на фермах насчитывает
ся 50 нетелей, некоторые уже 
отелились. Доярка пузакинской 
фермы Евдокия Устинова от перво
телок надаивает в сутки по 9—10 
килограммов молока. 

А. Петров. 

— Много ли силосу вы заложили в этом голу? 
— Двухлетний запас... 
— Ура , значит есть у кого 

зимой занять? « К Р А С Н Ы Й М А Я К » 
Рис. В. Персона. 
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Почта „Краевого шавка 
Довольны все 
В Дороховском сельском клубе 

три раза в неделю демонстриру
ются кинофильмы. В этом заслуга 
киномеханика Василия Ннкандро-
ва. Добросовестно относится ои к 
своим обязанностям. 

Киномеханик приучил к поряд
ку н зрителей. Во время сеанса 
никто из них не рискнет заку
рить или нарушить тишину в за
ле, как было раньше. 

Строго следят за порядком и 
дружинники, руководимые Ольгой 
Михайловой. 

Хорошо чувствуют себя в клу
бе не только взрослые, но н дети. 
Для них тоже ставятся кинокар
тины 

Л. Смирнова, 
зав. СяуровскоЙ 

начальной школой. 
Кр ас ног ар о дек и й район. 

ДЕЛО МАСТЕРА БОИТСЯ 
Решила я сшить платье с жаке

том. Пошла в магазин, купила 
материал. Но в какую мастерскую 
отнести его? Ведь каждой жен
щине хочется, чтобы обновка была 
удобной, красивой. Полагая, что в 
лучшей мастерской и сошьют луч
ше, я понесла материал в комби
нат бытового обслуживания, что 
на Ленинской улице. 

Здесь обратилась к закройщице 
В. Трухановой. Объяснила ей 
свою просьбу и вдруг слышу в 
ответ: 

— Из вашего материала платья 
с жакетом не выйдет. Можем 
сшить только жакет н юбку. 

Скрепя сердце я согласилась.,. 
Возвращаясь домой, мысленно 

раскроила материал и думаю: 
должно получиться то, что я хо
тела сшить. По счастливой случай
ности мне удалось проконсульти
роваться у одной опытной закрой
щицы. 

— Наверняка у вас выйдет и 
жакет и платье. — сказала она 
мне. 

Канители нет конца 
Как-то в начале весны этого' 

года на собрании колхозников 
себежской артели «Пламя» зашел 
разговор об амбаре. Да, не удив
ляйтесь этому. Толковали колхоз
ники об обыкновенном хлебном 
амбаре, который много лет стоял 
без пользы в деревне Заболотни-
ки. 

— Надо перевезти его в Выго
родку, — настаивали члены 
правленая. — Там у нас под кла
довые помещений не хватает. 

Это предложение сочли дело
вым и приняли к сведению. 

— Быть посему, — подыто
жил прения председатель колхоза 
т. Кузнецов. — Перевозку амба
ра поручим бригадиру трактор
ной бригады т . Егорову. 

Но скоро сказка сказывается, 
да не скоро дело делается. 
Бригадир тракторной бригады 
т. Егоров затянул разборку и 
перевозку амбара до теплых день
ков. Потом после долгих проволо
чек перевез часть постройки в 
Выгородку. Еще один воз — и 
амбар будет на месте назначения. 
И тут Егорова, как говорится, 
соблазнил «зеленый змиИ». 

Л Е Н И Н Г Р А Д . Научные со
трудники Пулковской обсервато
рии Д. 8. Корольков, Ю. Н. Па-
руйскнй и Г. М. Тимофеева с 
помощью большого радиотеле
скопа провели ценные наблю
дения за Венерой. 

Советским ученым уже уда
лось ответить на одни из вопро
сов — о распределении интен
сивности радиоизлучения по по
верхности Венеры. 

Благодаря очень высокой раз
решающей способности пулков
ского радиотелескопа на санти
метровых волнах и специально 
изготовленному в Пулкове вы
сокочувствительному приемному 
устройству удалось осуществить 
около 30 ценных наблюдений. 

НА С Н И М К Е : Д . В. Король
ков (слева) н Ю. Н, Парийский, 
выполнившие ценные наблюде
ния 1& Венерой 

Вместо вывозки колхозной по
стройки он взялся за трелевку 
дров завмагу Ивановой. «Правед
ные труды» не пропали зря. 
Егоров получил за «работу» пол
литра водки. Лишь амбар остался 
лежать разобранным до лучших 
времен. 

Только после окончания посев
ной кампании его остатки, нако
нец, перевезли в Выгородку. Те
перь дело стало за сборкой помеще
ния. Эту работу поручили брига
дирам восьмой и девятой бригад 
тт. Емельянову и Савельеву. 
Именно они обязаны были свое
временно выделить людей на 
с тр оительств о к о л х озной клад о-
вой. Как же отнеслись к пору
чению правления Савельев и 
Емельянов? Весьма холодно. Они 
даже и не думали браться за 
стройку. 

Валяются с тех пор простенки 
амбара в Выгородке. Гниют они 
под осенними дождями, а сейчас 
их припорошило снегом. Но и 
снежок не скрыл стройматериал 
от чьих-то чересчур «вниматель
ных» глаз. С каждым днем про
стенков становится все меньше. 

В. Станкевич, 
кладовщик колхоза. 

На следующий день вернулась 
в мастерскую и снова встретилась 
с Трухановой, попросила ее сшить, 
на хулой конец, платье с клином в 
рукаве. Но т. Труханова упор
но стояла на своем: и в этом 
случае материала не хватит. 

Я взяла материал н понесла его 
в филиал мастерской, что распо¬
ложен у базара. 

Закройщица Р. Ильина внима
тельно выслушала меня, тут же 
при мне размерила материал и 
сказала, что из него выйдет с за
пасом все, что я хочу сшить. И 
«КЛИНЬЯ» не потребуются. 

На днях я взяла из мастерской 
чудесно сшитое готовое платье и 
свободный жакет. 

Я прошу через газету передать 
мою искреннюю благодарность 
закройщице Ильиной и всем ра
ботникам этой мастерской за по
шив платья, за нх внимательное 
отношение к заказчику. Это. не 
только мое мнение, но н многих 
других товарищей, с которыми 
мне пришлось встречаться на при
мерках. 

В. Мурашова. 
г. Опенка, 

На чем ехать? 
Эпимяхово — большой поселок. 

Здесь живут многие из тех, кто 
трудится на промышленных поед-
причгиях и в организациях Себе-
жа. Ежедневно в город и обратно 
отгт ра в л я юте я д есятк и л год ей. 
Нужно ли говорить о том, как 
четко должен работать транспоот? 
Но этого до сих пор не наблю
дается. 

Правда, между поселком и го
родом курсирует автобус. Но в 
нем мало мест, а желающих ехать 
в два раза больше. 

Непродуманно составлено и рас
писание движения автобуса. Не
обходимо, чтобы он приходил в 
город примерно к половине вось
мого утра, ведь многим нужно по
пасть на работу к восьми часам. 

Возмутительный случай произо
шел 19 декабря. Как всегда, ут
ром на автобусной остановке со
бралось много людей. Долго ПРО

СТОЯЛИ они на морозе, но автобу
са так и не дождались. Люди 
вынуждены были ехать в город 
на попутных машинах. 

Хотелось бы спросить руководи
телей Себежского автохозяйства: 
когда же, наконец, здесь будет по
рядок? 

Воробьев. 
дер. Совращина. 

Себежскмй район. 

I 

Пальмы под снегом 
Во Франции стоят необычно 

сильные холода. Даже на побе
режье Средиземного моря тем
пература упала до 9—15 гра
дусов мороза. На Лазурном бе
регу и в Марселе пальмы стоят 
под снегом. Снежный покров, 
достигающий здесь 10 санти
метров, нарушил работу в пор
ту и движение транспорта. По
езда с юга приходят в Париж с 
опозданием на 6—8 часов. На 
дорогах увеличилось число не
счастных случаев, вызванных 
гололедом. Список убитых и ра
неных в автомобильных ката
строфах быстро растет. Многие 
районы юго-востока страны, в 
частности горные районы Альп 
и Юры, в результате пронес
шихся снежных буравов отре
заны от внешнего мира. 

Внезапные холода оказались 
источником многих несчастий 
и для жителей больших городов. 
Особенно страдают бедняки, чьи 
жилища лишены всяких удобств. 

(ТАСС). 

110 Г \ Т К Р Ы Л О С Ь движение 
" новой автомобильной дороге 
Москва —Горький протяженно
стью 406 километров. Строители 
выполнили П.5 миллиона куби
ческих метров земляных работ, 
уложили около трех миллио
нов квадратных метров цемент-
но-бетонного покрытия, возвели 
253 искусственных сооружения. 

На магистрали — Мб авто
бусных остановок и посадочных 
площадок. Она отвечает всем 
современным требованиям экс
плуатации автомобильных дорог. 
Старое шоссе пересекало города 
Ногинск, Электросталь. Орехо
во-Зуево, Владимир, Ковров, 
Дзержинск, а новая дорога об
ходит их — к населенным ПУНЮ 

там сдепаны специальные подъ
езды. Автомагистраль на Горь
кий начинается двумя семимет
ровыми пементно-бетокнымн 
лентами, разделенными зеленой 
полосой. В ста километрах от 
Москвы, где меньше напряжен
ность движения транспорта, эти 
ленты сливаются в одну, а у гор. 
Горького дорога снова становнт* 
с я вдвое шире. 

НА С Н И М К Е : одни из участ
ков дороги. 

Фото Н. Акимова, 

Фотохроника ТАСС. 

Зернобобовым — зеленую улиду 

Только.*, за водку 

На XXI I съезде КПСС особое 
внимание было обращено на вы
ращивание зернобобовых культур, 
«Наряду с кукурузой, — гово
рил ла съезде Н. С. Хрущев,— 
одним из главных резервов роста 
производства зерна является рез
кое повышение доли гороха и бо
бов в яровом клину». 

Каково хозяйственное значение 
зернобобовых культур, их кормо
вые и продовольственные достоин
ства, как получить высокие уро
жаи бобов, фасоли, сои, люпина 
при наименьших затратах труда 
и средств? Ответы на эти и 
многие другие вопросы, возника
ющие у тружеников села, они 
могут найтл в журнале «Зерно
бобовые культуры», который бу
дет выходить с 1 января 1 9 6 3 
года. Этот журнал рассчитан в 
первую очередь на звеньевых, 
бригадиров и специалистов сель
ского хозяйства, занимающихся 
выращиванием зернобобовых. Мно
го полезного могут почерпнуть 
из журнала и рядовые колхоз
ники. 

Основная задача журнала — 
обучение сельскохозяйственных 
кадров передовым методам возде
лывания гороха, кормовых бобов, 
сои, фасоли, люпина. На страни
цах журнала широко также будут 
освещаться вопросы семеноводст
ва зернобобовых в колхозах и 
совхозах различных зон страны, 
комплексной механизации возделы
вания и уборки, заготовки в 
хранения зерна и т. д. 

Однако не все товарищи, рабо
тающие в сельском хозяйстве, 
спешат выписать полезный жур
нал. Подписку на него оформили 
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При перестройке Мацковской 
начальной школы в старом здании 
сняли электропроводку. С 1 сен
тября ребята начали занятия, но 
классы до сих пор не электрифи
цированы. Дело в том, что заве
дующая А. Б. Андреева не может 
подключить школу к электросети. 
А электрик А. Ходгок не хочет де
лать этого. Ведь он привык все 
делать за водку. Ждет он, видимо, 

«законного вознаграждения» и от 
заведующей школой. 

Неизвестно только, чего ждет 
правление себежского колхоза 
«Восход», куда не раз приходила 
тов. Андреева с жалобой на не
честного электрика? Почему прав
ление держит его «под крылыш
ком»? 

А. Федоров. 
д. Кицково. 

К пали мм читателям 
Редакция газеты обращается н нашим друзьям — рабселькорам 

и читателям за советом: что нужно сделать, чтобы газета полнее 
отвечала их высоким требованиям, действеннее помогала колхозам 
и совхозам в борьбе за нрутой подъем сельского хозяйства, за со
здание изобилия продуктов? Мы просим читателей: присылайте 
свои советы, предложения, рекомендации. Каким образом лучше и 
глубже следует освещать работу партийных организаций, колхозов 
и совхозов? Какие материалы хотели бы видеть в Новом, 1963 го
ду по вопросам развития сельского хозяйства, культуры, комму
нистического воспитания трудящихся? 

Редакция внимательно отнесется но всем советам и требовани
ям рабселькоров и читателей и постарается выполнить ил 

Ждем ваших писем, дорогие товарищи. 
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только колхозы имени Ленина, 
«Большевик», «Боец» и имени 
Красной Армии. 

Журнал «Зернобобовые куль
туры» можно выписать в конторе 
н в отделениях связи, у город
ских и сельских почтальонов, а 
также у общественных распрост
ранителей печати. Подписная це
на на полгода — 1 рубль 50 
кон., на месяц — 25 коп. 

Товарищи, колхозники и рабо
чие совхозов, руководители хо
зяйств, специалисты сельского 
хозяйства, механизаторы! Выпи
сывайте и читайте новый журнал 
«Зернобобовые культуры»! 

И. Виноградов. 
г. Опочкг 

П О Г О Д А 
По данным бюро погоды, в рай

онах производственного управле
нии с 29 декабря по 2 января 
(963 года сохранится морозная 
погода со слабым снегопадом. В 
дальнейшем ожидается ослабле
ние мороза. 

Редактор И. И. ЖЕЛЕЗНОВ. 

К И Н О 

С е г о д н я в Опочке : 
9М А Я К* 

Новый художественный фильм 
„ К В А Р Т А Л „ М Е Ч Т А - , 

Начало сеансов в 17, 19 и 21 ча& 

„МОЛОДЕЖНЫЙ" 
Художественный филы* 
„ Б Е С П Р И Д А Н Н И Ц А " , 

Начало сеансов в 17, 19 и 21ч. 

Владимиров Анатолий Алексе
евич, проживающий в городе 
Опочке, по улице 9 Января, дом 
14 2, возбуждает дело о растор
жении брака с Владимировой 
3 ин а н дой В ас ил ьевн ой, п рожи • 
вающей в городе Опочке, по ули
це Почтовой, дом № 26. 

Дело подлежит рассмотрению I 
Опочецком народном суде. 


